

E-Mail: fraktion@gal-haan.de

## Stadt Haan

- Bürgermeister
- Jugenddezernentin
- Jugendamt (Verwaltung / JHA)
- Fraktionen

Elterninitiative Presse

## Antrag der GAL für die Sondersitzung des JHA am 30. Juni 2011

Haan, den 06. Juni 2011

Sehr geehrte Damen und Herren,

zum Tagesordnungspunkt "Elternbeiträge" der Sondersitzung des JHA am 30. Juni 2011 macht die GAL folgenden Beschlussvorschlag:

"Die geltende Beitragssatzung (gemäß Ratsbeschluss vom 23. Juni 2009) wird beibehalten."

## Begründungen:

Die in 2009 eingeführte "neue" Elternbeitragssatzung für Kindertageseinrichtungen in Haan war (und ist) kinder- und familienpolitisch gut überlegt und begründet! In der damaligen Beschlussvorlage (51/033/2009) für den Jugendhilfeausschuss, den Haupt- und Finanzausschuss und den Rat der Stadt Haan führt die Verwaltung in ihrem Fazit (S. 15) aus: "Die Verwaltung (…) empfiehlt die Heraufsetzung der untersten Einkommensgrenze auf € 17.500, da hierdurch 'Geringverdiener' finanziell entlastet werden. (…) Ebenso wird die Neugestaltung der Alterskategorien von ü 3 / u 3 auf ü 2 / u 2 als sinnvoll erachtet, da dies der zukünftigen Bedarfslage hinsichtlich einer verstärkten Nachfrage für Betreuungsplätze für 2 jährige entspricht."

Auf dieser Grundlage hat der Rat am 23. Juni 2009 die geltende Beitragssatzung einstimmig beschlossen!

Elternbeiträge sind ein wichtiges Kriterium für die privaten und beruflichen Planungen und die Wohnortwahl junger Familien. In der JHA-Sitzung am 5. Mai 2011 haben zahlreiche Haaner Eltern eindrucksvoll dargelegt, wie ihre privaten und beruflichen Planungen durch die mehrheitlich getroffene Ratsentscheidung im März 2011 berührt werden. Der JHA hat daraufhin einstimmig die Rückkehr zur alten Beitragssatzung abgelehnt.

Auch die im Haushaltsplanentwurf 2011 vorgeschlagene Erhöhung der Elternbeiträge um 10% geht in die falsche Richtung. Sie widerspricht der auf Bundes- und Landesebene und in zahlreichen Kommunen intensiv geführten Diskussion über die langfristige Zielsetzung einer beitragsfreien elementaren Bildung.

Die GAL beantragt, die seit 2009 geltende Beitragssatzung unverändert beizubehalten, um die Attraktivität Haans für Kinder und Familien nicht zu verschlechtern und das Vertrauen der Eltern in die Verlässlichkeit der Haaner Kinder- und Familienpolitik wiederherzustellen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Petra Lerch (Fraktionsvorsitzende der GAL)

gez. Jochen Sack (Stellv. Fraktionsvorsitzender der GAL)